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周锐评

“各级党组织要教育引导党员、干

部落实‘重实践’要求，坚持学思用贯

通、知信行统一，匡正干的导向，增强

干的动力，形成干的合力，在以学促干

上取得实实在在的成效。”近日，习近平

总书记在江苏考察时围绕“以学促干”

提出明确要求，强调“树牢造福人民的

政绩观”“不搞贪大求洋”“不搞华而不

实”，为进一步推动主题教育走深走实

指明了努力方向。

政绩观正确与否，关系到党和人

民事业发展。习近平总书记强调：“共

产党人必须牢记，为民造福是最大政

绩。”从人民群众中来，到人民群众中

去，人民性是马克思主义的本质属性，

习近平新时代中国特色社会主义思想

是来自人民、为了人民、造福人民的理

论。在以学促干上取得实实在在的成

效，就要坚持不懈用习近平新时代中

国特色社会主义思想凝心铸魂，深刻

把握“必须坚持人民至上”等党的创新

理论的立场观点方法，把这一思想转

化为坚定理想、锤炼党性和指导实践、

推动工作的强大力量。

树立和践行正确政绩观，起决定

性作用的是党性。有的干部政绩观之

所以出现偏差，根子在党性意识、宗旨

意识不强。现实中，一些领导干部把

干事和个人名利捆绑在一起：有的急

功近利、好大喜功，大干快上遗留“半

拉子工程”；有的热衷于整大场面、铺

大摊子，不计成本搞“形象工程”“面子

工程”；有的统计造假、虚报浮夸，搞

“数字政绩”“虚假政绩”。这些问题，

不仅造成国家财力和社会资源的巨大

浪费，而且损害了人民群众对党的信

心信任，必须坚决反对、及时纠正。只

有党性坚强、摒弃私心杂念，才能保证

政绩观不出偏差。广大党员干部一定

要牢记创造业绩的目的是为人民谋利

益，真正把心思和精力放在为党和人

民干事创业上，努力创造经得起历史

和人民检验的实绩。

大道至简，实干为要。业绩都是

干出来的，真干才能真出业绩、出真业

绩。树牢造福人民的政绩观，必须“坚

持出实招求实效，不搞华而不实、投机

取巧、数据造假”。众所周知，政绩有

显绩、潜绩之分，如果急功近利、竭泽

而渔去追求显绩，所得到的只能是华

而不实、劳民伤财的“政绩工程”，对地

方的长期发展、民生的实质改善非但

无益反而有害。“政声人去后，民意闲

谈中”，要紧紧围绕新时代新征程党的

中心任务，把握好潜绩和显绩的关系，

激扬“闯”的精神、“创”的劲头、“干”的

作风，真抓实干、务求实效、善作善成，

以“时时放心不下”的责任感、积极担

当作为的精气神为党和人民履好职、

尽好责，做到“民之所好好之，民之所

恶恶之”，着力解决人民群众急难愁盼

问题，在新的赶考路上交出不负时代、

不负人民的优异答卷。

以学促干，树牢造福人民的政绩观
丁恒情

不久前有乘客发布视频称，在湖

南株洲茶陵南站，乘客买了火车票后，

无法进入站内候车厅候车。

视频中显示，候车厅玻璃大门紧

闭，门上写有“茶陵南站”“凭票候车”

等字样。因无法进入候车厅内，广场

上携带行李的乘客排起了队，天气炎

热，还有人撑着伞，当中还有一些小

孩。该乘客质疑称：“外面40℃的天

气好比烤箱，让我们在外面站着不让

进候车厅，还有几岁的宝宝……”

对此，铁路部门回应媒体称，每个

站候车室上班运营时间是不一样的，

与大站不同，一些小型的火车站工作

人员、班次较少，候车室都是间断时间

上班的，有车经停，才会开放。据客服

人员查询，茶陵南站只有在列车经停

的固定时段开放，每次40分钟到一小

时不等，其余时间候车室是关闭的，不

会让乘客进入候车，“这是规定，车站

应该也有相应公告”。

客服人员同时也表示，

会向上级部门进行反

映，如果有条件，尽量让

他们开放候车室。

炎炎夏日，一边是

工作人员在车站办公区

凉爽办公，一边是男女

老少在 40℃的高温天

气提着大包小包在车站

广场上等候——如此“冰火两重天”的

境况，让观者作何感想？我们常说凡

事要换位思考，作为公共服务单位，尤

该如此。车站领导和工作人员但凡能

够设身处地为乘客着想，也不会出现

这样的画面。

也许有人说，这是“规定”使然。

但规定是死的，人是活的，何况提前到

站候车属于人之常情，向旅客开放候

车室也是车站应该提供的服务之一。

作为公共服务单位，任何时候都要树

立“群众至上”的理念，把“为人民服

务”挺在前面，以“群众满意”作为工作

标准和价值追求。根据群众需求提供

“人性化”服务不是什么“高标准”，而

是公共服务的必然要求。

谁让群众热天冒汗，就该让谁

“出出汗”。只有真正体会民之冷暖，

才能走好群众路线，为乘客提供满意

的服务。

谁让群众冒汗，就该让谁“出汗”
杨任

购房合同上69平方米，交房时发现其

中37平方米居然是公摊面积——近日，有

关公摊面积的话题，再次引发网友关注。

据澎湃新闻报道，西安市的姬女士在

2020年购买了荣安芙蓉印月小区一套商

业公寓，发现公摊面积的比例超过了50%，

业主形容“楼道宽得能开车”，使用面积却

大幅缩水。但是，销售人员却声称公摊没

有问题，符合国家规定；当地住建局也表

示：公摊面积占比没有明文规定。

我国于2001年施行的《商品房销售管

理办法》规定：商品房建筑面积由套内建筑

面积和公用建筑面积共同组成；公摊面积

包括电梯井、管道井、楼梯间、垃圾道、变电

室等以及为整幢服务公共用房和管理用房

的建筑面积等。然而，各类相关规定对商

品房公摊面积应占比多少却并没有统一的

强制性标准，这就衍生出公摊面积计算中

的“模糊地带，也带来了诸多乱象——有的

开发商故意把面积花在挑高门厅、宽敞走

廊上，把小区打造得“高大上”，方便销售，

结果就是套内面积大缩水；有的利用“算

法”增加公摊面积牟利，导致小区所有房子

的公摊面积加起来大大超过实际公摊面积

总和。

公摊面积问题积弊已久，越涨越多的

公摊面积实质上已经严重侵害了消费者

的利益，损伤了市场经济的公平与公正，

更侵蚀和伤害着百姓的幸福感。面对公

众和媒体的长期质疑，相关部门显然不该

始终“保持沉默”，或仅用一句“没有明文

规定”来搪塞。

取消商品房公摊面积牵涉甚广，固然

难以一蹴而就，但通过建章立制规范公摊

面积计算方法、确定相对统一的公摊系数，

且要求开发商卖房时明示每套住房的实际

面积，显然并不难。

民有所呼，政有所应。公摊面积不该

始终是一笔糊涂账，相关部门应该有个说

法了。

公摊面积不该始终是笔糊涂账
吕岳

水晶泥、奶油胶、火漆印章……近

年来，各种“网红玩具”层出不穷，与传

统的毛绒玩具、电动玩具等相比，这些

“网红玩具”新奇又炫酷，对孩子的吸

引力也更强。然而据《扬子晚报》报

道，这些“网红玩具”的安全性难以令

人放心，其中还有不少属于粗制滥造

的“三无”产品。

从报道来看，颇受孩子们喜爱的

火漆印章存在明火接触，金属手柄前

端和蜡烛台金属片温度过高，可能导

致孩子烫伤、刺伤等伤害；部分儿童

“真煮”厨具存在用火、用电安全风险

以及食品安全隐患；水晶泥等“泥”类

玩具含有一种可能危害健康的硼砂，

容易造成硼砂中毒……可见，“网红玩

具”一不小心就会变成“伤娃利器”，威

胁儿童的生命健康安全。

有人认为，家长给孩子购买玩具

时要增强防范意识，避免购买到“三无

产品”以及对孩子具有潜在危险性的

玩具。但“网红玩具”频频爆出安全隐

患，仅凭消费者提高警惕是远远不够

的。值得追问的是，这些问题产品从

生产到销售，重重环节为什么没有建

立起应有的质量防火墙？如果厂家在

生产时多一些质量把关、如果电商平

台能够多一些对商品的审核、如果监

管部门能够加强抽查监管力度，无疑

都能提前给孩子们挡住风险。

儿童玩具直接关系到孩子的安全

与健康，容不得半点马虎。希望有关部

门能够切实履行线上线下监管责任，保

障儿童玩具做到质量合格、标识合规、

有安全风险警示，并敦促电商平台加强

审核下架“三无”玩具，从而净化玩具市

场，从源头保障儿童玩具的安全。

与孩子相关的行业，必须夯实安

全保障线。我们相信，这是每一名家

长的心中所盼。

加强监管，严防“网红玩具”伤娃
丁策

■ 一票难求不是博物馆热
如今“博物馆热”持续升温，尤其是暑期等

节假日期间，诸如故宫、国家博物馆、陕西历史
博物馆等知名博物馆往往一票难求。国家文
物局14日发布通知，就博物馆暑期等节假日开
放服务工作提出强化服务供给、完善预约机制
等六方面要求。其中强调，重点场馆、热门场
馆应根据实际情况，通过适当延长开放时间等
方式；热门场馆应提前做好预案，结合自身承
载能力，适当增加门票投放量或预约名额，提
升预约参观精细化管理水平；加强技术设备建
设和保障，防止“黄牛”囤票、倒票。

点评：“一个博物馆就是一所大学校”，

承担着社会教育职能。“一票难求”不是博

物馆需要的“热”，博物馆的“热”应当普惠

广大公众，满足更多人的文化需求。

■ 疏堵结合打假实习证明
《工人日报》17日刊发文章，披露随着大

学生毕业季来临，一些以“办完离校专业服
务”等为掩护在网购平台开店的商家，销售
虚假实习证明的生意十分火爆。一些学生
或认为实习“含金量低”，或考研和就业压力
较大，或认为实习可能成为免费劳动力，为
满足学校的实习要求而购买假证明。律师
表示，伪造、变造或者买卖实习证明文件及
使用假实习证明等涉嫌违法，一旦被发现，
将严重影响学生的个人信誉、毕业和就业。

点评：实习本不该成为毕业生走出校园

的关卡，而应该是通向社会的桥梁。在各环

节严查严管严打虚假实习证明交易的同时，

高校也不应止于做评判实习成效的“法官”，

而更应成为能提供指导与帮助的“顾问”。

■ 爱心不该被不善意索取
《钱江晚报》18日报道，炎炎夏日，杭州

临安街头出现一台爱心冰柜，内有多方自发
捐赠的饮用水供有需要的人免费取用。钱
江晚报官方视频号日前开通“爱心冰柜慢直
播”，镜头里，有为生活奔波的人取水解暑，
有爱心人士搬来一箱箱矿泉水补货，但也有
人连取两瓶水用于洗手，有人取水后不关冰
柜门，甚至有人找来塑料袋从冰柜里取走满
满一袋水……爱心冰柜的发起人史君表示，
希望大家更好地爱护这份善意。

点评：镜头中被浪费的水、被批量索取的

水，实则是被浪费的善意、被索取的善意。愿

更多的人成为善意的给予者和守护者。
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